



JAM STA ROSA/AFP via Getty Images

Les Philippines dévastées à deux reprises par des super typhons — ignorons-nous un avertissement ?

Les Philippins subissent les effets des « catastrophes naturelles », mais rares sont ceux qui se demandent pourquoi.

- Nikoli Guillar
- [04/12/2025](#)

Manille, Philippines — Deux super typhons consécutifs, Tino et Uwan, ont ravagé la masse terrestre philippine au début du mois de novembre. Les typhons ont coûté la vie à des centaines de Philippins et ont fait des millions de déplacés.

Tino et Uwan (noms internationaux Kalmaegi et Fung-Wong), qui ont frappé les Philippines à une semaine d'intervalle, ont semblé punir le pays sur tous les fronts. Tino a dévasté la côte sud-est des Philippines, couvrant les deux îles principales de Visayas et Mindanao, qui avaient subi un violent tremblement de terre il y a quelques mois. Un tremblement de terre de magnitude 6,9 a frappé l'archipel des Visayas, faisant des dizaines de morts et des centaines de blessés. C'était le tremblement de terre le plus fort jamais enregistré dans la région administrative et le plus meurtrier aux Philippines depuis 2013.

PT_FR

La trajectoire du super typhon Uwan l'a amené vers la plus grande île de Luçon et a incité l'Administration philippine des services atmosphériques, géophysiques et astronomiques à porter le système d'alerte précoce au niveau le plus élevé : le signal n° 5. Lorsque le signal n° 5 est en vigueur, les habitants peuvent s'attendre à « des dommages sévères aux maisons faites de matériaux légers » et à des conditions dangereuses pour toute personne ou tout animal se trouvant à l'extérieur.

Les super typhons Tino et Uwan ont passé les Philippines, mais ils ont affecté des millions de Philippins.

À bien des égards, les Philippines sont l'un des pays les plus exposés aux catastrophes dans le monde. L'indice mondial des risques 2022 classe les Philippines comme le pays le plus sujet aux catastrophes. Malgré leur grande expérience des fréquentes catastrophes, les Philippins se demandent pourquoi ils sont si durement touchés par les « changements climatiques ». Ils se demandent, *Pourquoi les catastrophes naturelles ?*

L'homme se tourne souvent vers la science pour trouver des réponses à ces questions, mais la Bible révèle la véritable cause de nombreuses catastrophes « naturelles » dans le monde. Notre livret *Pourquoi des catastrophes « naturelles » ?* déclare :

Le Dieu de la Bible affirme qu'il contrôle le climat et les phénomènes naturels ! Il dit qu'il fait lever le soleil sur les

méchants et sur les bons, et qu'Il fait pleuvoir sur les justes et sur les injustes. Il envoie la neige et la glace, ainsi que la sécheresse et la chaleur.

L'auteur du Psalme 148 comprenait la puissance de Dieu sur les éléments. Il a écrit au verset 8 à propos de « feu et grêle, neige et brouillards, vents impétueux, qui exécutez ses ordres ».

Dieu est l'orchestrateur du climat, et Il l'utilise pour accomplir Son dessein. « Il abreuve aussi la nuée épaisse, Il disperse sa nuée lumineuse, et elle est retournée selon Ses ordres, afin qu'ils fassent tout ce qu'Il leur commande sur la face du monde, sur la terre. Il les fait venir, que ce soit pour corriger, pour Sa terre ou pour Sa miséricorde » (Job 37 :11-13, version King James). Dieu utilise ce pouvoir pour bénir les nations qui Lui obéissent et maudire celles qui Lui désobéissent. *Pourquoi des catastrophes « naturelles » ?* poursuit :

Le Dieu de la Bible est omnipotent. Il brandit l'épée punitive de l'inondation et de la moisissure, mais aussi celle de la sécheresse (Deutéronome 28 : 22 ; 11 : 17). Parfois, il utilise les deux en même temps afin de renforcer leur pouvoir correctif [...]. Dieu est à l'origine de ces catastrophes météorologiques ! Dans une région, Dieu envoie une sécheresse — dans une autre région — des inondations, et tout cela se passe juste avant la récolte.

Le Dieu Tout-Puissant nous dit que la cause réelle de nos conditions naturelles perturbées est le péché, c'est-à-dire la transgression de la loi (voir 1 Jean 3 : 4). Dieu utilise le temps pour corriger et discipliner Sa création, pour nous aider à réaliser l'erreur dans notre chemin !

Le but ultime de Dieu est de ramener l'humanité à Lui. Les phénomènes naturels sont l'une des nombreuses façons dont Dieu corrige nos péchés et nous ramène à Lui dans l'obéissance. Les catastrophes « naturelles », telles que les tempêtes et les inondations aux Philippines, sont le résultat de nos péchés. Si nous devenons humbles et répondons à Sa correction, Il nous épargnera et nous protégera des effets destructeurs des super typhons et des tremblements de terre.

Pour en savoir plus sur les raisons pour lesquelles Dieu utilise les catastrophes comme correction et sur la manière dont nous pouvons être protégés, demandez votre exemplaire gratuit de *Pourquoi des catastrophes « naturelles » ?*